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Встретим XXI съезд КПСС успехами в труде
★ ★ ★

Шире размах соревнования
Каждый день приближает важ

нейшую дату в жизни нашей 
страны — внеочередной XXI 
съезд КПСС. Вся страна готовит
ся к этому событию. На пред
приятиях, стройках, колхозных 
полях и фермах развертывается 
социалистическое соревнование в 
честь XXI съезда, который дол
жен наметить план экономическо
го развития нашей Родины на 
следующие семь лет (1959 — 
1965 годы).

Не отстают от общего трудово
го подъема строители Свердлов
ска. За три с половиной месяца, 
оставшиеся до 27 января, когда 
должен открыться XXI съезд пар
тии, они наметили сделать нема
ло — ввести в строй жилые до
ма, культурно-бытовые объекты. 
Многие из этих трудовых подар
ков будут закончены к 41-й го
довщине Великого Октября.

Чтобы выполнить обязатель
ства, нужно приложить немало 
сил. Все коллективы дали слово 
закончить план строительно-мон
тажных работ ранее срока. Но 
если по «Свердловскгорстрою» в 
целом план девяти месяцев вы
полнен на 106,6 процента, то та
кой коллектив, как трест № 33, 
выполнил девятимесячный план 
на 94,2 процента. Следователь
но, чтобы выполнить свое обяза
тельство — закончить годовой 
план к 28 декабря, ему нужно 
еще наверстать отставание.

Надо сказать, что в тресте 
№ 33 немало своих внутренних 
неполадок. Только в результате 
их трест не справился с заданием 
по вводу в строй жилой площади, 
сдав 15.582 квадратных метра— 
82,8 процента девятимесячного 
плана.

Хуже, чем в предыдущие меся
цы, работали в сентябре строите
ли «Южгорстроя». Правда, девя
тимесячный план перевыпол
нен и но генеральному под
ряду, и собственными силами. 
Сдано в эксплуатацию свыше 13 
тысяч квадратных метров жилой 
площади — 115 процентов девя
тимесячного задания. Однако пе
ред южгорстроевцами стоят боль
шие задачи по сдаче важных про

Итоги работы за сентябрь

Наименование трестов

Выполнение плана
Производитель
ность труда

«по ген
подряду

собствен
ными силами

Трест № 33 .......................................................................... 76,9 99,1 100,0

Трест № 89 . .................................................................. 116,7 105,9 110,0

Трест «Южгорстрой» . . . ............................................ » 100,6 87,3 96,0

Трест «Жилстрой»............................................................ 105,0 88,9 93,0

Трест «Уралтрансспецстрой»....................................... •— 102,9 111,2

По «Свердловскгорстрою» . ... . 100,0 101,9 104,4

мышленных объектов — кам
вольного комбината и жиркомби-. 
ната и отставание, допущенное в 
сентябре, должно быть наверста
но в оставшиеся до конца года 
месяцы.

Отстает с вводом в строй 
жилья коллектив треста «Жил- 
строй». Не сданы крупноблочные 
дома на улице им. Сакко и Ван
цетти, общежитие горного инсти
тута. В результате задание девя
ти месяцев по сдаче выполнено 
лишь на 84,5 процента.

Перевыполнил план девяти ме
сяцев по всем показателям кол
лектив треста № 89, сдавший с 
начала года почти 33 тысячи 
квадратных метров жилой площа
ди. Однако не выполнил он свое 
обязательство — сдать в сентяб
ре больницу. Строителям следует 
поторопиться окончить этот важ
ный объект, которого ждут тру
дящиеся Куйбышевского района.

Перевыполняет задание кол
лектив «Уралтрансспецстроя». Но 
много еще надо сделать, чтобы 
удовлетворить претензии строи
телей. Ведь нередко задержка с 
прокладкой коммуникаций, с 
благоустройством сдерживает 
строителей.

Однако главной причиной всех 
своих бед строители считают 
плохое снабжение материалами. 
Немало претензий по этому пово
ду предъявляют они предприя
тиям треста «Стройдеталь-70». 
Перевыполняя план, эти пред
приятия не обеспечивают все же 
строителей необходимыми изде
лиями.

Во многом повинно здесь от
сутствие плановости в снабже
нии. Утверждаемые графики, на 
согласование которых затрачи
вается немало времени, не со
блюдаются. И с первых же дней 
месяца начинается снабжение «по 
звонкам» из треста или управле
ния «Овердловскгорстрой». С 
этой негодной практикой пора 
кончать.

Для того чтобы каждый кол
лектив мог бороться за выполне
ние обязательств, он должен 
твердо знать свои ресурсы и воз
можности.

Будет 
выполнено 

досрочно
Неплохо потрудился в сентяб

ре коллектив Сугрэсского шлако
блочного завода. Месячное зада
ние по выпуску продукции вы
полнено на 110 процентов, а по 
крупным блокам двухрядной раз
резки — на 138 процентов. За 
сентябрь завод выдал стройкам 
2 200 кубометров крупных бло
ков, намного больше, чем в лю
бой из предыдущих месяцев.

Для того чтобы завершить го
довой план, коллективу осталось 
выдать 150 тысяч мелких шла
коблоков — это на 10 тысяч 
меньше, чем выпущено в сентяб
ре. Значит план 1958 года по 
этому виду продукции будет за
вершен не к 7 ноября, как наме
чено по обязательствам, а к кон
цу октября.

Н. ЛОЖКИН, 
директор завода.

Еще один 
стоквартирный

Государственная комиссия при
няла. в эксплуатацию 100-квар
тирный дом № 32—33 по улице 
Культуры и дала ему оценку 
«хорошо». Это третий 100-квар
тирный дом, который сдан кол
лективом управления № 752 в 
этом году,

С вводом его трудящиеся Урал
машзавода получили свыше четы
рех тысяч квадратных метров жи
лой площади.

На строительстве дома хорошо 
трудились бригады маляров тт. 
Кузина, Стукова, Важенина и 
Чечениной, штукатуров тт. Ки
риллова, Немкиной и Конева и 
плотников тт. Белоуса, Разногля- 
дова и Андреева..

Д. ДУБРОВСКИЙ, 
начальник планового 

отдела управления.

Вернувшись из рядов Советской Армии, Леонид Санников 
пришел на комсомольскую стройку. Сейчас Леонид — отличный 
каменщик. Он трудится в строительном управлении № 235 на 
сооружении склада арматуры и систематически выполняет нормы 
выработки на 150—160 процентов.

На снимке: Л. САННИКОВ.
Фото А. Мусина.

На семичасовой рабочий день
Отлично подготовиться

к работе в новых условиях
XX съезд КПСС наметил ряд 

важнейших мероприятий, направ
ленных на крутой подъем мате
риального благосостояния совет
ских людей, на облегчение и оз
доровление условий их труда и 
быта. Намечен, в частности, пе
ревод на семичасовой рабочий 
день.

Рабочие многих отраслей про
мышленности уже трудятся по 
семь часов, а 7 августа Централь
ный Комитет партии и Совет Ми
нистров СССР приняли постанов
ление «О переходе на семичасо
вой рабочий день и об упорядо
чении заработной платы работни
ков предприятий по производству 
железобетонных и бетонных изде
лий и конструкций».

Более 1 700 человек, занятых 
на четырех предприятиях треста 
«Стройдеталь-70» — заводе же
лезобетонных изделий № 1, за
воде изделий из ячеистых бето
нов, Сугрэсском шлакоблочном и 
Нижне-Исетском заводе железобе
тонных изделий — с 1 ноября по 
15 декабря будут переведены на 
семичасовой рабочий день.

Одновременно с этим будут 
введены в действие предусмотрен
ные постановлением партии и 
правительства новые условия 
оплаты труда. До сего времени 
на предприятиях, выпускающих 
железобетонные и бетонные изде
лия и конструкции, нормирование 
труда основывалось на устарев
ших нормах, не отражающих се
годняшних условий труда. Тари
фы были очень низкими. По но
вому постановлению тарифные 
ставки повышаются в среднем на 
60 процентов, увеличиваются и 
должностные оклады инженерно- 
технических работников.

Одновременно вводятся техни

чески обоснованные нормы, а так
же новая система премирования 
за перевыполнение плана и улуч
шение технико-экономических по
казателей. Все это усилит заин- 
гересованность рабочих в увели
чении выпуска продукции, даль
нейшем росте производительно
сти труда.

Сейчас перед руководством тре
ста и предприятий стоит большая 
и ответственная задача ■— хоро
шо подготовиться к организован- 
ному,переходу на семичасовой ра
бочий день. Нельзя допустить, 
чтобы сокращение времени при
вело к уменьшению выпуска про
дукции, ухудшению ее качества 
или повлекло за собой перерасход 
фондов заработной платы. Значит 
необходимо резко улучшить орга
низацию производственного про
цесса. Достаточно сказать, что 
выработка на одного рабочего 
должна возрасти, по сравнению с 
сегодняшним уровнем, не менее 
чем на 12,5 процента.

В первую очередь должна быть 
улучшена организация труда, уп
лотнен рабочий день. На наших 
предприятиях еще очень много 
организационных неурядиц, ве
дущих к простоям или излишним 
затратам труда. На Нижне-Исет
ском заводе, например, много тру
да и времени уходит на перера
ботку непромытого и непросеян
ного песка, который, вдобавок, 
зимой хранится под открытым не
бом. На заводе изделий из ячеи
стых бетонов из-за отсутствия 
кантовальных ям люди кустар
ными методами, вручную, распа- 
лубливают готовые изделия. Ана
логичные факты можно встретить 
повсеместно.

(Окончание на 2-й стр ).



В партийных 
организациях
АГИТАЦИОННО-МАССОВАЯ

РАБОТА УЛУЧШАЕТСЯ
В сентябре на отчетно-выбор

ном собрании в парторганизации 
автотранспортной конторы № 3 
коммунисты критиковали бюро за 
плохую постановку агитационно- 
массовой работы. Новое партий
ное бюро сразу же взялось за 
устранение отмеченных недостат
ков.

Сейчас у нас создан новый 
агитколлектив. Агитаторы ведут 
работу в цехах. Шофер коммунист 
Н. М. Никитин проводит беседы 
среди шоферов. Неплохо выпол
няет поручения парторганизации 
агитатор механик Н. М. Кучин.

Обновляется наглядная агита
ция. На очередном заседании пар
тийного бюро намечено заслушать 
отчет редколлегии стенгазеты.

Л. ЛАРИОНОВ, 
секретарь парторганизации.

ЛУЧШЕ 
ЭКСПЛУАТИРОВАТЬ 

ОБОРУДОВАНИЕ
Не случайно партийное бюро 

треста «Стройдеталь-70» решило 
обсудить вопрос о состоянии обо
рудования завода ячеистых бето
нов и о его эксплуатации. Ава- 
рйя с механизмами уже принесла 
большой материальный ущерб.

Выступавшие на заседании под
черкивали, что на заводе нет не
обходимого контроля за работой 
автоклавов, что нет даже специ
альной инструкции по их экс
плуатации. Тт. Давыдов, Сиверт, 
Поздняков и другие указывали 
на безразличное отношение к экс
плуатации оборудования со сто
роны бывшего начальника цеха 
тов. Пинского, па халатность ди
ректора завода тов. Шеломова и 
главного инженера тов. Гришко. 
Выяснилось, что главный инже
нер не выполняет всех указаний 
инспекции котлонадзора и техни
ческого инспектора по охране 
труда и техники безопасности.

Бюро серьезно предупредило 
руководителей завода и потребо
вало немедленно принять меры по 
упорядочению эксплуатации обо
рудования.
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На семичасовой рабочий день
Окончание, нач. на 1-й стр.

До сих пор тот или иной про
стой или задержка компенсирова
лись авралом. При семичасовом 
дне это будет гораздо труднее. 
Ведь то же количество людей, ра
ботая на час меньше, должно да
вать столько же продукции, 
сколько и сейчас.

Абсолютно необходимое усло
вие сохранения уровня выпуска 
продукции при . сокращении ра
бочего дня — это более активное 
совершенствование технологии 
производства. На первый план 
выдвигается внедрение новой 
техники и прогрессивных методов 
труда. Большее значение приобре
тает, в частности, перевод пропа
рочных камер в железобетонных 
цехах на безнапорное пропарива
ние по методу проф. Семенова. У 
нас пока с этим делом обстоит 
явно неблагополучно. Первый бе
тоноарматурный цех завода желе
зобетонных изделий № 1 с 1 но
ября переходит на семичасовой 
рабочий день, а окончание работ

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 10 октября 1958 г.

Планирование должно
Три с небольшим года тому 

назад Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров СССР в по
становлении «О мерах по даль
нейшей индустриализации, улуч
шению качества и снижению 
стоимости строительства» обрати
ли особое внимание на улучше
ние планирования капитального 
строительства. С этой целью бы
ло предложено утверждать годо
вые планы капитального строи
тельства не позднее 15 ноября и 
доводить их до строек к первому 
декабря года, предшествующего 
планируемому. Вместе с тем за
прещалось включать в проекты 
годовых планов развития народ
ного хозяйства СССР и в титуль
ные списки строительства объек
ты, по которым к первому октября 
года, предшествующего плани
руемому, не утверждены проект
ные задания со сводными сметно
финансовыми расчетами.

Таким образом, совершенно яс
но, что без своевременно состав
ленной технической документации 
не может осуществляться ника
кое строительство.

Первое время после постанов
ления ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР дело с обеспечением 
технической документацией стало 
улучшаться. Однако теперь пла
нирующие организации опять про
должают включать в план объек
ты, не обеспеченные документа
цией.

Только по одному тресту Я» 33 
в 1958 году таких «мертвых» 
объектов включено в план на 
5.800 тысяч рублей, в том числе 
дома трестов «Уралсаитехмон- 
таж», «Уралспецстрой», дом гор- 
местпрома и т. д.

Если часть заказчиков выде
ляет ассигнования на объекты, 
не подкрепленные документацией, 
то другие не обеспечивают финан
сированием строящиеся объекты, 
имеющие все чертежи и сметы. В 
результате стройтрест № 33 уже 
на первое сентября по ряду объ
ектов и заказчиков значительно 
перевыполнил выделенные ассиг
нования, что повлекло за собой 
пересоставление титульных спис
ков. Так, трест перевыполнил на 
1.500 тысяч рублей ассигнования 
по ряду объектов ОКСа городско
го Совета, по «Уралобуви» — на 
миллион рублей, заводу комму
нальных машин •— на 300 т. р., 
заводу железобетонных изделий—■ 
на 3.300 т. р., Шарташскому 
карьероуправлению —• на 1.109 
т. р. и заводу ячеистого бетона— 
на два миллиона рублей.

по переоборудованию камер здесь 
намечено на... 1 декабря (!).

В связи с сокращением рабоче
го дня на предприятиях сейчас 
продумываются вопросы упорядо
чения и удешевления управления 
производством. На заводе железо
бетонных изделий № 1, к приме
ру, намечают сократить должно
сти мастера дробильно-сортиро
вочного передела БАЦ № 1, стар
шего мастера первого шлакоблоч
ного цеха. За счет, закрытия явно 
нерентабельного цеха на Сибир
ском тракте высвободится еще 
шесть инженеров и техников. В 
результате будет сэкономлено 178 
тысяч рублей в год.

На Нижне-Исетском заводе за 
счет механизации разгрузки це
мента, подачи бетона с раствор
ного узла, обогрева и транспор
тировки песка предполагается вы
свободить до двадцати вспомога
тельных рабочих.

На заводе изделий из ячеистых 
бетонов решили применить про
грессивную безцеховую структу
ру управления производством, что 
также позволит сэкономить около 
30 тысяч рублей в год.

На каждом предприятии есть

Такой, с позволения сказать, 
«метод» составления титульных 
списков заранее обрекает строите
лей на срыв номенклатуры объек
тов, ибо неправильно запланиро
ванные объекты, которые не 
имеют технической документации, 
явно не будут строиться, и сред
ства, выделенные на них по ти
тульным спискам, будут замо
рожены. А недостаток ассигнова
ний по другим важнейшим объек
там является сдерживающим на
чалом в развороте строительных 
работ.

При таком составлении ти
тульных списков строители лише
ны возможности заранее рассчи
тать материальные ресурсы, со
ставить правильный план органи
зации работ, дать заявку на 
транспорт и механизмы.

Но и это еще не все. Вместо 
обусловленного постановлением 
партии и правительства срока 
предъявления титульных списков 
строителям до первого декабря 

быть конкретным
предшествующего года они вру
чаются в марте—апреле плани
руемого года-

Как результат этого, первый 
квартал строители работают на 
авось: либо будет этот объект в 
титуле, либо нет. Зачастую полу
чается так, что когда строители 
получают титульный список, то 
оказывается, что объекты, по ко
торым ведутся работы в первом 
квартале, не включены в титул.

Достаточно сказать, что по за
воду железобетонных изделий ти
тульный список пересоставлялся 
в текущем году пять раз, по ОКСу 
городского Совета — три раза. 
Сводный план тресту № 33 на 
1958 год менялся за восемь ме
сяцев 10 раз. Причем, если пер
вого ноября 1957 года была дана 
программа в 136,5 млн. рублей, 
то в марте она уже составляла

С оценкой
40-квартирный жилой дом для 

рабочих завода металлоконструк
ций площадью 1 850 квадратных 
метров сдали строители управле
ния № 1 треста «Южгорстрой». 
Здание построено на улице им. 
Грибоедова в поселке Уралхим- 
машзавода.

В строительстве дома приняли 

много производственных резервов, 
позволяющих перейти на семича
совой рабочий день без ущерба 
для количества и качества выпу
скаемой продукции. Вот почему 
за оставшиеся дни необходимо 
полностью осуществить намечен
ные организационно-технические 
мероприятия. Ведь только от это
го сейчас зависят действительные 
сроки перехода на сокращенный 
рабочий день.

Много работы потребует и упо
рядочение заработной платы в 
связи с новыми условиями оплаты 
труда: изменением тарифных ста
вок, введением нового тарифно- 
квалификационного справочника. 
Предварительно должны быть пе
ресмотрены и приведены в поря
док нормы выработки. Действую
щие в настоящее время нормы 
технически не рассчитывались и 
не обосновывались, а попросту 
подгонялись к определенному раз
меру заработной платы. Приме
нявшиеся до сих пор тарифные 
ставки были очень низки, поэто
му у нас сложились совершенно 
несообразные соотношения между 
процентами выполнения норм вы
работки и действительным уров
нем производительности труда. За 
восемь месяцев текущего года на 
Нижне-Исетском заводе среднее

■ ■
С начала пуска завода ячеистого бетона сюда пришли работать 

сестры Нина и Людмила Кирилловы. В январе они окончили курсы 
и теперь трудятся мотористками пенобетономешалки в смеситель
ном отделении помольно-сырьевого цеха. Девушки достойно несут 

5 трудовую вахту в честь 41-й годовщины Великого Октября и XXI 
■ съезда КПСС.

На снимке: сестры КИРИЛЛОВЫ. 
■
3 Фото А. Мусина.
■

121,4 млн., в мае — 128,2, в 
июле — 120 и, наконец, на 15 
сентября — 132,4 млн. рублей. 
Строительные организации при 
таком колебании плана дезоргани
зованы. Они не могут поставить 
перед коллективом определенную 
задачу.

Пора покончить с таким поло
жением. Наступил четвертый 
квартал. Строители должны иметь 
на будущий, 1959 год ясную про
грамму работ, чтобы подготовить 
материальные ресурсы. «Сверд- 
ловскгорстрой», управление по 
строительству совнархоза должны 
обязать заказчиков немедленно 
выдать титульные списки, пред
варительно согласованные с под
рядчиком.

И. ПУСТОСМЕХОВ, 
нач. договорно-сметного 

отдела стройтреста № 33.

„хорошо“
участие многие бригады управле
ния. Хорошо вели кладочные ра
боты каменщики бригады тов. 
Носкова. Немало потрудились 
здесь плотники из бригады тов. 
Шумского, маляры бригады тов. 
Парунина.

Государственная комиссия при
няла здание с оценкой «хорошо».

выполнение норм выработки со
ставило 173 процента, а у бе
тонщиков—ведущей профессии — 
более двухсот процентов. Почти 
такая же картина и на других 
заводах. В то же время задания 
по росту производительности тру
да едва-едва выполняются.

Перевести нормирование на 
реальную базу расчетно-техниче
ских норм, подкрепленных новы
ми повышенными тарифными 
ставками, — это значит обеспе
чить каждому рабочему устойчи
вый высокий заработок. В этом 
деле большую роль должны сы
грать профсоюзные организации. 
Чем активнее они будут контро
лировать правильность упорядо
чения заработной платы, тем 
меньше возникнет ошибок и кон
фликтов при установке новых 
норм, расценок, квалификацион
ных разрядов.

Администрация, общественные 
организации треста и предприя
тий должны развернуть большую 
агитационную и организаторскую 
деятельность. Необходимо хорошо 
подготовиться и осуществить пе
реход на семичасовой рабочий 
день.

И. ФЕЛЬДМАН, 
ст. инженер по труду 

треста «Стройдеталь-70».

ВСМУ-1треста
) „Жилстрой“
) СДАН НОВЫЙ ДОМ

\ На днях коллектив у-прав- 
( ления сдал в эксплуатацию 
/ 65-квартирный дом, выстроен- 
) ный по улице им. Крылова. 
) Жилая площадь дома — 
) 2.505 квадратных метров. На 
\ первом этаже разместится дет- 
\ ский сад на 50 мест с прачеч- 
( ной.
( Государственная комиссия. 
( принимая здание в эксплуата- 
/ цию, отметила, что хорошо от- 
) деланы лестничные клетки. 
) Это заслуга бригад штукату- 
1 ров тов. Шерстобитова и ма- 
\ ляров тт. Порошиной и Звез- 
\ дениновой.
\ Неплохо, благоустроена дет- 
\ ская площадка. Здесь имеют- 
( ся теневые навесы, летний 
( душ. Комиссия указала и на 
( недостатки: так, на лестничных 
/ площадках вместо метлахских 
) полов сделаны цементные.
? Общая оценка всех работ 
) «удовлетворительно».

) НА ПУСКОВОМ
\ ОБЪЕКТЕ

( Полным ходом идут работы 
( на 49-квартирном доме, кото- 
? рый строится для коллектива 
) треста «Дормостстрой». Плот- 
) ники из бригады тов. Иванова 
) не закончили еще устройство 
1 крыши, а штукатуры и маляры 
\ приступили к отделке внутри. 
\ здания. Бригада тов. Черняк 
\ завершила штукатурку одного 
( подъезда. Маляры бригад тт. 
/ Порошиной и Кочурина гото- 
) вят поверхности столярных из- 
) делий под масляную покраску.

\ НАШИ НОВАТОРЫ

( За девять месяцев нынеш- 
( него года в коллективе строи- 
( тельно-монтажного управления 
/ подано 16 рационализа- 
) торских предложений с ус- 
) ловной годовой экономией 150 
1 тысяч рублей. Среди новато- 
I ров производства немало ря- 
\ довых рабочих, которые стре- 
( мятся улучшить производст- 
( венные процессы. На стройку 
( нередко привозят плохой 
/ раствор. Слесарь И. С. Фисен- 
) ко предложил установить на 
) бункере вибросито, которое он 
1 сам и изготовил. В результате 
\ все примеси—крупные гальки, 
\ комки глины — отсеивались, и 
( качество раствора значительно 
( улучшилось. Каменщик В. Дол- 
( гополов предложил улучшен- 
) ный контейнер для подачи кир- 
) пича с укладкой его в «елку». 
) В результате на контейнер 
1 укладывается больше кирпича. 
\ Это позвол1мо избежать лиш- 
( них подъемов и лучше исполь- 
( зовать башенный кран.
) М. КУЗЬМИНЫХ,
\ главный инженер
\ управления.
( (



Зима не будет ждать Что нужно знать о самстрое
На заводе грязь и беспорядок

На дворе — октябрь с присущими ему дождя
ми, холодами, а нынче даже и со (снегопадами. 
А у руководителей Уктуоского кирпичного заво
да явно летнее настроение. Это видно по темпам 
работ по подготовке хозяйства к зиме.

В свое время на заводе был разработан обшир
ный план мероприятий, по которому намечалось 
создать максимально благоприятные условия для 
работы в зимних условиях.

Как же он выполнялся?
Справедливости ради нужно признать, что ряд 

пунктов, хоть и с опозданием, но выполнен. При
ведена в основном в порядок система отопления. 
В большинстве помещений застеклены окна. Не 
дождавшись, пока трест «Южпорстрой» выполнит 
свои обязательства по строительству железнодо-

рожного тупика, кирпичники своими силами взя
лись сделать эту большую работу.

Но вместе с тем на заводе немало серьезных 
недоделок, для которых нет никакого оправдания.

Взгляните на верхний снимок. Разве похоже, 
что здесь проходит главная транспортная маги
страль, по которой ежедневно должны проходить 
десятки автомашин? Эту же дорогу приходится 
пересекать почти всем приходящим на предприя
тие, включая и рабочих. А ведь под мощным сло
ем грязи здесь асфальт (!), старательно уложен
ный строителями. А рядом и фотография на
чальника снабжения Укгусского кирпичного за
вода М. А. Перминова, .. который никак не со
берется (оборудовать бульдозер специальным при- 

слойоблением и очистить площадку.
На снимке запечатлена фасадная сторона глав- 

'ного корпуса, а о тыловой и говорить не прихо
дится: возле погрузочной площадки разлилось 
целое озеро, в котором дю осей тонут автомашины. 
Возмущаются рабочие, шоферы, а директор заво
да Подчиненов и главный инженер Россихина 
не замечают этого.

А что делается в цехах?
Уктусским кирпичникам по специфике техно

логии часто приходится задерживать загрузку 
сырца в сушилку и оставлять вагонетки на не
сколько часов на предкамерных путях или в

галерее. Бывает, что кирпич уже здесь перехо
дит в брак: от низкой температуры его рвет. Это 
и понятно — в цехе гуляет ветер, так как до 
сих пор не отремонтированы двери, не полностью 
застеклены окна..

О себе и работниках конторы руководители 
побеспокоились: в заводоуправлении тепло и ве
тер не дует. А вот жигарям приходится туго. На 
печи полное раздолье для сквозняков. (Между об
шивкой шатра и столбами, поддерживающими 
кровлю, щели шириной в два-три пальца, много 
световых проемов не застеклено.

— Так не первый год, — пытается оправ
даться тов. Ржсихина. Значит главный инженер 
завода считает это нормальным. А ведь рабочие, 
которым здесь приходится в 20—30-градусный 
мороз или в осеннюю слякоть проводить ежеднев
но по восемь часов, часто болеют, как и заваль- 

щики, работающие в помещении без окон и две
рей.

Карьер, из которого завод снабжается глиной, 
расположен в 2,5 километрах, причем дорога в 
ненастную погоду просто адская. Учитывая это, 
руководители завода обязаны были всерьез побес
покоиться о том, чтобы строители второго управ
ления «Южгорстроя» своевременно подготовили 
глинозапасник на 18—20 тысяч кубометров. А 

рытье его закончили лишь в последние дни сен
тября, когда дорога к карьеру стала труднопро
ходимой и вести речь о создании запаса глины 
на зиму уже поздно. Итог — вместо 18 тысяч 

завод имеет только семь тысяч кубометров глины.
Проходя по заводской площадке, можно встре

тить валяющиеся под открытым небом вагонетки, 
детали насосов, вентиляторов и т. д. А возле 
трансформаторной будки мокнут и портятся под 
дождем оборудованные электрораспределитель
ные щиты ((снимок внизу), брошенные здесь 
старшим электриком тов. Мининым и упорно 
незамечаемые руководителями завода.

Из всего сказанного можно сделать очень не
выгодные для руководителей предприятия выво-
ДЫ. 
них

Завод, по существу, не готов к работе в зим-
условиях. М. ЛАВРОВ.

Снимки А. МУСИНА.

■И
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Постройком помог По следам наших
В первом управлении механи

зации два месяца подряд задер
живалась выдача заработной пла
ты. Постройком управления ре
шил обсудить этот вопрос на сво
ем заседании. В ходе обсуждения

ков тт. Зельминский, Мильман и 
Владимиров постоянно задержи
вают сдачу нарядов.

Такая порочная практика с вы
дачей заработной платы трудя-

выступлении

«ОТДЕЛОЧНИКИ 
КАПИТУЛИРУЮТ ПЕРЕД 

ДУТИКАМИ»

выяснилось, что в этом 
работники планового

виноваты 
отдела и

бухгалтерии. Особенно халатно 
относилась к своим обязанностям 
старший бухгалтер Н. И. Горб. 
Она допускала ошибки в расчетах 
и несвоевременно производила 
разноску зарплаты по платежным 
ведомостям.

Был и такой факт, когда на
чальник планового отдела В. С. 
Жуковский. не вовремя подгото
вил план по труду.

На заседании постройкома го
ворилось о таких возмутительных 
фактах, когда начальники участ-

щимся, 
нарядов 
стороны 
участков,

'несвоевременная сдача 
для их закрытия со
некоторых

вызывала
начальников

недовольства раоочих,
путаницу в расчетах 
выполненные работы.
с таким положением 
не могли.

законные 
вносила

'с ними за
Мириться 

мы дальше

По сигналам постройкома ад
министрация приняла меры. Тов. 
Горб понижена в должности, а
главный бухгалтер 
тов. Песоцкая строго 
дена.

управления 
предупреж-

С. БАРКАН,
председатель постройкома.

риалов тов. Коновалов.

За последнее время в редакцию стали поступать письма, 
авторы которых спрашивают, кто может участвовать в строи
тельстве домов своими силами, какой порядок оплаты труда 
тех, кто занят на сооружении таких домов, сколько времени 
нужно отработать на строительстве дома, чтобы получить в 
нем жилую площадь.

На все эти вопросы отвечают в своей статье заведующий
отделом труда и заработной платы член президиума област- 
го комитета профсоюза рабочих строительства и строймате-

Иногда спрашивают, кто 
должен определять состав

11 как 
участ

ников самстроя. Ведь желающих 
принять участие в строительстве 
жилья своими силами бывает мно
го, а строить дома в большом ко
личестве не всегда представляется 
возможность.

В каждом строительном управ
лении, на каждом предприятии 
имеются списки работников, нуж
дающихся в жилье. Степень этой 
нуждаемости различна. Различны 
и время работы на данном пред

исключение из списков самстроев- 
цев как «наказание» за проступки,
не имеющие к самстрою 
отношения.

Многих интересует 
объема работ, который

никакого

величина 
должен

быть выполнен самстроевцами при
возведении нового 
вопрос решается
кретном слу 
ганизацией 
предприятия, 
имеющихся 
можностей.

здания. Этот 
в каждом кон-

чае профсоюзной ор-
и 
в

администрацией
зависимости

экономических
от

ВОЗ-

приятии, отношение к
Жилищно-бытовая 

местной профсоюзной 
должна тщательно

труду и т. д.
комиссия 

организации 
изучить все

поступившие заявления, причем 
учитывать состав семьи работника, 
занимаемую им площадь, его от
ношение к труду, наметить, кто 
остро нуждается в жилой площади 
и кого следует рекомендовать для 
включения в список самстроевцев,

Я

Так называлась статья, по
мещенная в X» 98 нашей газеты.

Главный инженер управления 
«Отделстрой» 33 треста тов. 
Лившиц сообщил редакции, что 
в настоящее время отделочники 
не принимают негодный раствор
от стройуправления № 
час в наличии имеется 
известь, которая пока

232. Сей- 
гашеная 
не рас-

ходуется. Таким образом, соз
дается фонд хорошо загасившей
ся извести, которая будет ис
пользована на новом растворном 
узле. Работы на этом узле сей
час заканчиваются.

Комиссия не решает вопрос са
мостоятельно, а выносит его на 
обсуждение постройкома (цехко
ма), который созывает специаль
ное заседание с участием предста
вителей жилищно-бытовой комис
сии и администрации предприятия. 
Окончательное решение вопроса 
об участниках самстроя принад
лежит постройкому (цехкому), 
который утверждает списки. На 
этом же заседании определяется 
величина площади, которую каж
дый из участников строительства 
должен получить в новом доме. 
На основании этого решения адми
нистрация издает соответствую
щий приказ.

Естественно, что и исключение 
из числа участников строительст
ва производится только профсоюз
ным комитетом. Единственными 
мотивами исключения могут быть 
систематические невыходы на 
стройку или отказ от выполнения 
работ. Совершенно недопустимо

Для выполнения работ, требу
ющих определенной квалифика
ции, администрация приглашает 
строительных рабочих на общих 
основаниях. Участники самстроя 
выполняют подсобные работы, а 
при наличии у них определенной 
квалификации участвуют в кладке 
стен, отделке здания и т. д.

В ряде случаев администра
ция строительных управлений гру
бо нарушает права самстроев
цев в отношении оплаты их труда. 
Между тем, труд самстроевцев 
должен оплачиваться так же, как 
труд всяких других рабочих. В 
наряды включаются все выполнен
ные ими работы и расцениваются 
по государственным нормам. Рас
чет происходит в общие для всех 
работников управления сроки, 
предусмотренные коллективным 
договором. Незаконны всякие взи
мания с самстроевцев денег на 
оплату труда приглашенных рабо
чих. Такие попытки следует не
медленно пресекать.

Местные профсоюзные организа-
ниц должны 
вать оплату
не допуская

строго контролиро- 
труда самстроевцев, 
никаких извращений.

В. КОНОВАЛОВ,
заведующий отделом труда 
и зарплаты обкома проф
союза рабочих строитель
ства и промышленности 
строительных материалов.

Вопросы организации труда—
в

Интересный и
центр внимания

важный во-
прос — о нормировании и оплате 
труда — был поднят на произ
водственно-техническом совеща
нии в тресте «Жилстрой». Об
суждение это было вызвано тем,

Недопустимо также, 
управлении № 755 на 
стве 40-квартирных

когда в 
строитель- 
домов по

что часть мастеров 
допускала серьезные 
выдаче нарядов со 
грессивной оплатой.

и прораоов 
ошибки при 
сдельно-про-

На совещании было вскрыто 
много недостатков.

Приводились примеры, когда 
сдельно-прогрессивная оплата 
применялась без учета подготовки 
фронта работы и наличия строи
тельных материалов. Так получи
лось, например, на строительст
ве общежития горного института 
в бригадах маляров.

В отдельных управлениях си
стематически задерживают выда- 
дачу рабочим нарядов. Особенно 
это относится к стройкам управ
ления №'766. Начальники участ
ков тт. Камардинов и Воронкин, 
прорабы тт. Колтышев и Бардыга, 
как правило, проявляют недопу
стимую халатность и выдают на
ряды с запозданием на восемь- 
десять дней. К тому же наряды 
закрываются ,с большим запозда
нием. В результате в конце ме
сяца их скопляется так много, 
что документация обрабатывается 
в большой спешке, а это неред
ко приводит к ошибкам.

улице им. Сакко и Ванцетти’на
ряды выдавались без отметки о 
прогрессивной оплате, а затем в 
конце месяца по усмотрению про
раба начислялась прогрессивка. 
Такая практика не стимулирова
ла высокой производительности 
труда.

На отдельных стройках мастера 
и прорабы не ведут правильного 
учета отработанного времени. Это 
приводило к серьезным ошибкам 
при начислении прогрессивки.

На совещании был также под
нят вопрос о переплатах при вы
полнении необъемных работ. Не
редко в этих случаях мастера и 
прорабы допускали приписки. Так, 
на строительстве школы по ули
це им.-Сакко и Ванцетти сумма 
оплаты за необъемные работы за-
вышена почти в два раза.

На совещании выступили 
пальники участков, прорабы, 
стера, которые рассказали,

на- 
ма- 
как

они думают исправлять отмечен
ные неполадки.

Решено провести совещания по 
этому вопросу во всех управле
ниях.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
10 октября 1958 г. 3 стр.



„Легкая кавалерия“
570 молодых стооителей живут в общежитии тоеста К: 33 по 

Генеральской улице. В большинстве это хорошие, дисциплиниро
ванные ребята. Многие занимаются спортом, учебой, умеют куль
турно и интересно провести свой досуг,

Условия для этого в 
общежитии есть. Здесь 
часто устраиваются бе

седы. лекции, культпоходы в кино и театры. В трех красных угол
ках молодежь может поиграть в шашки и шахматы, насмотреть 
телевизор.

Но попадаются в этом большом коллективе и любители пья
ных драк, которые не представляют себе отдыха без бутылки вод
ки и веселья без разбитых носов.

Культбытсовет и воспитатели общежития стараются повлиять 
на таких людей, заставить их (соблюдать принятые нормы поведе
ния. В борьбу с хулиганством втягивается все больше молодежи, 
которая не хочет терпеть в своей среде нарушителей порядка. 
Главная роль в. этой борьбе принадлежит комсомольцам.

Недавно культбытсовет общежития при помощи комитета ком
сомола треста организовал из таких юношей штаб легкой кавале
рии—группу в 15 человек, которая взяла на себя охрану порядка 
в общежитии. Быть членом штаба нелегкое, но почетное дело. По
этому для наших «кавалеристов» обязательными являются хорошее 
поведение и активное участие в общественной жизни. Борясь с 
нарушителями порядка, они должны сами быть примером для всех.

У штаба есть свой председатель Михаил Рогачев, есть комиссар- 
Радик Архут динов.

Штаб делится на три отряда по пять человек в каждом. Пер
вым командует комиссар штаба Радик Архутдинов, вторым—Ни
колай Платонов, третьим — Алексей Смолин.

17 сентября культбытсовет наметил план работы штаба и 
«кавалеристы» приступили к исполнению своих обязанностей.

Отряды поочередно по пять дней подряд дежурят в общежитии. 
Во время дежурства каждый «кавалерист» носит красную повяз
ку — знак принадлежности к штабу. Они бывают во всех трех 
красных уголках, следят за порядком в коридорах и комнатах.

«Легкая кавалерия» вполне оправдывает свое название. «Ка
валеристы», к удивлению опытных хулиганов, неожиданно по
являются как раз в тех .местах, где их никак не ждут. Они при
бывают к порядку разошедшихся драчунов, стыдят нерях, пре
вращают попойки.

Наиболее серьезные случаи нарушения порядка, замеченные 
«кавалеристами», рассматриваются на заседании культбытсовета. 
Несколько нарушителей уже получили выговора. Так было, когда 
один из жильцов общежития явился домой пьяный и начал при
ставать к вахтеру, или когда другой пьяный стал, шатаясь, 
выплясывать гопака в красном уголке и мешать товарищам.

Если проводится вечер или какое-нибудь иное мероприятие, 
«кавалеристы» следят, чтобы никто не заходил в шапке, не лузгал 
семячки и т, д.

-------В 25 квартале

авяаннвнваавааеяна

Подготовка к празднику
Комиссия, организованная 

тресте № 89 для подготовки
в 
и

В 25 квартале 
городка строятся не 
только крупноблочные 
дома. Каменщики ведут 
кирпичную кладку дома 
вдоль улицы, им. Ленина, 
который и изображен на 
снимке.

Фото Г. Богатнаева.
■■■■■■■■■■■■■»■■■■■■нвавпиаяяааввв

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ 
ТЕЛЕЙ им. ГОРЬКОГО 

(тел. Д1-52-31. Ул. Первомай
ская, 24).

12 октября — Необычайный ре
портаж.

Домик в тундре.
КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89,

Помогают они наводить порядок и на 
тии по Студенческой улице. Следят за 
«оеро общежития.

Так, недавно ютряд прекратил драку 
участники были затем предупреждены

вечерах в женском обще- 
порядком на улице, возле

у дверей общежития. Ее 
культбытсоветом, что при

доб. «клуб», Сибирский 
8-й километр).

11—42 октября — Когда 
побеждают рассудок.

12 октября — Сказка
< й пт я пл

КЛУБ СТРОЙТРЕСТА

тракт,

чувства

о царе

№ 33
первом замечании будут выселены. Усмирили «кавалеристы» и 
хулигана, преследовавшего девушек, причем этого парня высели
ли из общежития.

Скоро «кавалеристам» будет выделена специальная комната. 
Получат они и фотоаппарат, с помощью которого смогут еще силь
ней воздействовать на нерях и любителей дебошей.

Хорошее и полезное дело—«легкая кавалерия» в общежитии 
молодых строителей,

А. СВЕТУШКОВ, А. НАСРЕТДИНОВ, члены культбытсовета.

(тел. Д1-68-86. Березовский тракт.)
11—12 октября — Братья.

Программа кинокомедий 
Чарли Чаплина.

КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ- 
ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 1-10. 
Эльмаш. Рабочий поселок.)

11—12 октября — Брак по рас
чету.

12 октября — Гуттаперчевый 
мальчик.

В. Северов Рассказ

О<ща.ж честь
2. СТРАХИ И СОМНЕНИЯ

...Известие о том, что по пред
ложению бригадира монтажников, 
была отправлена! обратно на за-' 
вод целая партия настилов пере
крытий, взбудоражило весь кол
лектив стройки. Уже само по себе 
это событие было, что называет
ся, из ряда вон выходящим: до 
сих пор на плохую продукцию 
завода-поставщика и жалова
лись, и ворчали, и поругивали в 
сердцах, но настилы все же при
нимали. Мучились потом, доделы
вая, подравнивая и «латая» за
водскую продукцию, но обострять 
отношения с поставщиком не ре
шались. Известно было, что ди
ректор завода — мужик крутой и 
«капризных» клиентов не жалует. 
В случае чего ему недолго 
стройку и вообще без настилов 
оставить. А тогда — прощай гра
фик, а вместе с ним и прогрес
сивка. И доказывай потом, что 
не твоя вина...

Собственно говоря, вот это 
последнее больше всего и волно
вало людей. В том, что отправ-

(Начало см. в № 115).

ленные Шмелевым обратно на
стилы были действительно брако
ванные, ни у кого сомнений не 
возникало, если не считать разве 
того же вездесущего Леньки Зво
нарева, который пытался было 
представить все это как «самую 
обыкновенную блажь».

— Просто захотелось человеку 
власть свою показать,— сказал 
как-то Ленька в группе рабочих, 
обсуждавших событие. — А каче
ство настилов здесь и не при чем 
вовсе. Ну и^показал...

На Леньку цыкнули столь друж
но и решительно, что он поспе
шил ретироваться. Никто, конеч
но, и в мыслях не имел подозре
вать в таком Шмелева. Больше 
того — в глубине души каждый 
одобрял его поступок: действи
тельно, до каких же пор можно 
кривить душой, укладывая в зда
ние заведомо бракованную про
дукцию? Но, думая так, каждый 
тут же спрашивал себя: а будет 
ли от этого толк? Не выйдет ли 
так, что все шишки в конечном 
счете посыплются на них, строи
телей?

Не давали покоя эти вопросы и 
каменщику Сысоеву. Незадолго 
до конца смены он не вытерпел, 
подошел к Шмелеву, присевшему 
на штабелек кирпича покурить.

— Послушай, Павел... вот тут 
народ разное толкует. Много, ко
нечно, и лишнего, чепухи говорят.

Шмелев поднял на друга при
щуренные в недоброй усмешке 
глаза.

— Что «но»? Как бы чего не 
вышло? Так что ли?

Сысоев замялся, полез в карман 
за папиросами, но вытащил пу
стую смятую пачку. Павел молча 
протянул ему свой портсигар, 
молча выждал, пока тот закурит.

— Ну, — сказал он, когда Сы
соев сделал несколько затяжек,— 
выкладывай, друг, Петро,, что там 
у тебя на душе.

Сысоев глубоко вздохнул, при
двинулся ближе и, глядя прияте
лю прямо в глаза, тихо спросил:

— Скажи мне по совести, Па
вел. Ты не думаешь, что погоря
чился сегодня утром с этими на
стилами?

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

проведения октябрьских торжеств, 
рассмотрела и утвердила план ме
роприятий.

Особое внимание обращается на 
развертывание социалистическо
го соревнования. -В него должны 
быть вовлечены все строители.

До 15 октября на всех участ
ках будет обновлена наглядная 
агитация, агитколлективы попол
нены активными рабочими, инже
нерами, техниками, служащими.

Чтобы поднять культуру произ
водства, с 10 октября по первое 
ноября проводится обществен
ный смотр чистоты на рабочих ме
стах и строительных площадках.

Многое намечается для улучше
ния порядка в общежитиях. В ок
тябре проводится общественный 
смотр общежитий.

* $

Подолгу не гаснут огни в клу
бе строителей на Березовском

В

тракте. До позднего часа идут 
репетиции, разучиваются песни и. 
танцы. Молодежь треста № 33 
готовится торжественно встре
тить приближающуюся 41-ю го
довщину Великого Октября.

Сейчас репетируются песни ком-
сомольцев двадцатых и 
тых годов («Прощальная 
мольская», «Вдали за 
«Комсомольцы») и песни

тридца- 
комсо- 

рекой»,
совре- :

менной молодежи, такие, как 
«Если бы парни всей земли». Го
товятся коллективные народные 
пляски, русские и чешские. Дра
матический кружок ставит две 
одноактные пьесы.

Клуб заново отремонтирован. 
Починена крыша, утеплены и по
белены стены, на них появились 
новые панели, окрашены и полы.

Скоро в клубе начнется 
предпраздничных лекций и 
ров.

цикл
вече-

Премии—активистам библиотеки
проводившемся

Всесоюзном смотре 
просветительных

недавно 
культурно- 

учреждений

шим активистам библиотеки 
вручены Почетные грамоты

были
и по-

профсоюзов библиотеке Дворца 
культуры строителей им. Горь-
кого присуждены 
и диплом «Лучшая 
профсоюзов».

На читательской

второе место 
библиотека

конференции,

дарки — книги. Среди премиро
ванных маляр «Отделстроя» треста 
№ 33 Надежда Ильина, инженер 
управления «Свердловскгорстрой» 
А. Б. Левит, воспитательница 
женского общежития треста № 33 
Л. С. Милова и многие другие.

посвященной итогам смотра, луч- г. БОГАТНАЕВ.
nMWiiimimimriinmiiiiimirfjinwimnwiiiimiirtauijmmniiiii

Шмелев опять сощурил глаза:
— Ну, а если, скажем, погоря

чился — тогда что?
Каменщик взволнованно заерзал 

на месте.
— Ты это серьезно? Как это — 

что? Так ведь... Ты только авто
ритет свой этим подорвешь, а де
ла не направишь... Ну, вернул ты 
сегодня эти настилы. А завтра 
тебе другие пришлют — не лучше 
этих...

— Опять вернем,— спокойно пе
ребил друга Шмелев.

— А тебе совсем ничего не 
пришлют. Бывало такое на других 
стройках. Вот и сядем все, как 
раки на мели. Выходит, и себя 
подведешь и других... Ты вот 
прораба нашего 'уговорил не при
нимать настилы. Он молодой еще 
инженер, неопытный — послушался 
твоего совета. А ведь сорвем 
график — шкуру-то прежде всего 
с него сдирать станут... Ты об 
этом подумал?

— А ты о чем думаешь? — су
рово спросил Шмелев.— О том, 
чтобы и дальше потакать брако
дельству?

— Да ну тебя,— сердито от
махнулся Сысоев.— Не про то я

толкую. Может быть, не с этого 
начинать надо было?

— А с чего же,— усмехнулся 
Павел Егорович,—Опять на соб
раниях красивые речи произно
сить о борьбе за качество? И ре
шения по этому вопросу прини
мать— в «общем и целом»? Нет, 
друг, Петро, тут действовать надо.

Шмелев наклонился к каменщи
ку и положил свою теплую узло
ватую руку ему на плечо.

— Так что, полагаю, не погоря
чился я сегодня утром,— сказал 
он.— Именно с этого начинать 
над.о было. И не сегодня — дав
но...

Павел Егорович поморщился, 
как будто вспомнив о чем-то не
приятном.

— Ты вот, наверное, думаешь,— 
продолжал он, — а где же, мол, я 
раньше был? Ведь не первый же 
раз мы с такими настилами стал
киваемся...

Сысоев отвел глаза в сторону — 
ему вдруг стало неловко оттого, 
что Павел Егорович словно про
читал его мысли.

(Продолжение следует).
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